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Anwesende

Gewählte:
Jan Niklas Rösch, Manuela Ritter, Hannes Kallwies, Michael Werner, Lena Rieckmann, Isabella
Miller, Seves Keser, Leslie Brackhagen, Fabian Westphal

Freie gewählte Mitglieder:
Niklas Hörcher, Kim Fahlbusch, Stephan Dallmer-Zerbe, Jakob Schnell

Entschuldigt:
Linus Barkow, Marie-Louise Körner

Gäste:
Simon Buchholz, Maren Faber

1



Sitzungsprotokoll

Beginn 18:01

Begrüßung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Der Tagesordnung wurden ein paar Punkte hinzugefüügt sowie die Diskussion über den Mathe-
vorkurs vorgezogen. Die geänderte Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

Protokolle

Das Protokoll der Sitzung vom 24.10.2017 wurde einstimmig angenommen.

Das Protokoll der Sitzung vom 15.11.2017 wurde mit einer Enthaltung angenommen.

Abstimmung: Freie Mitglieder

Zukünftig werden freie Mitglieder im Protokoll extra vermerkt, auf der Anwesenheitsliste wird ein
neuer Eintragungspunkt hinzugefügt und freie Mitglieder müssen sich wie gewählte Mitglieder
entschuldigen. Als freie Mitglieder haben sich Kim Fahlbusch, Stephan Dallmer-Zerbe, Niklas
Hörcher und Jakob Schnell aufgestellt. Jeder wurde jeweils mit 8 Ja-Stimmen gewählt.

Berichte

Vorsitz

Die neue Geschäftsordnung der FS MaIn wurde angenommen, es gibt allerdings Anmerkungen
zu redaktionellen Änderungen, die getätigt werden sollen. Diese werden unter dem Punkt ’Ge-
schäftsordnung: Anmerkungen’ weiter unten angeführt.

Vom AStA aus wurden die neuen Ämter Datenschutz, Schließung und Diversity bestimmt.
Ansprechpartner sind David Frank, Christina Geick und Joe Goldyn.
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Referate

Technik und Altklausuren

Linus hat an alle eine Mail bezüglich dem Mailverteiler der FS MaIn geschickt. Die Mitglieder der
Fachschaften sollen sich in den jeweiligen Verteiler baldmöglichst eintragen, da der Mailverteiler
der FS MINT bald aufgelöst wird.
Die Webseite der FS MaIn wird in den nächsten Tagen fertig gestellt.

Öffentlichkeitsarbeit

Twitter wurde auf der KIF fertiggestellt und aktiviert, Facebook wird weiterhin bearbeitet.

andere Gremien

Prüfungsausschuss Informatik

Professor Reischuk hat mehrere Anmerkungen zur momentanen Situation der Bachelorarbeiten
gegeben. Arbeitszeiten werden in der Regel öfter verlängert als in den letzten Jahren. Zudem
fällt auf, dass viele Bachelor-Arbeiten außergewöhnlich gut bewertet werden.

Zudem wurde ein Leitfaden für Härtefallanträge, Beeinträchtigung, Nachteilsausgleich und Krank-
heit zurückgewiesen.

Manuela ist um 18:14 Uhr der Sitzung beigetreten.

Senatsausschuss TA

Es wurden Forschungsrahmenverträge mit Philips und Siemens abgeschlossen. Durch die Koope-
ration soll die Uni Prototypen für die Forschung zur Verfügung gestellt bekommen.
Nächsten Jahr wird es keine Gründerhochschule mehr geben. Die Gründerberatung gibt es nicht
mehr, da sich kein Nachfolger finden lässt. Was dies für den GründerCube bedeutet, wurde noch
nicht näher besprochen.

StuPa

Es wurde eine inaktive Person abgewählt. Die Vorwochenorganisation wurde entlastet und An-
träge für Feuerzangenbowle und COAL wurden angenommen.
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KIF

Leslie, Kim, Stephan und Alex berichten von der KIF. Es wurde in mehreren Arbeitskreisen
gearbeitet.

Organisation von Veranstaltungen

Es wurde ein Leitfaden zur besseren Organisation erstellt.

Nachwuchs

Es wurde darüber gesprochen, wie man mehr Erstsemester und generell Studierende für die
Fachschaftsvertretungen anwirbt. Da an der Uni Lübeck nicht viel in diesem Bereich passiert,
wurde über mehrere Möglichkeiten diskutiert, darunter auch ein Frühstück in der Vorwoche.

Erstifahrt

Es wurde über eine Erstsemesterfahrt gesprochen, in welcher eine bestimmte Menge an Studie-
renden eingeladen wird, ein paar Tage außerhalb der näheren Umgebung zum Beispiel in einer
Jugendherberge mit Gremienmitgliedern einzukehren. Es soll über die Arbeit in den Fachschaften
gesprochen und sich untereinander ausgetauscht werden.

Kompetenzorientiertes Prüfen

Dieser Arbeitskreis bezog sich auf Sammeln guter Prüfungsformen für verschiedenen Themen-
bereich der Informatik. Es wurden darüber diskutiert, welche Prüfungen zeigen, welche Kompe-
tenzen Studierdende erworben haben und ob ein Lernerfolg entsteht.

Fachschaftswochende

Um die Fachschaftsarbeit zu verbessern, wurde über ein Fachschaftswochenende gesprochen. Mit-
glieder sollen bei gemütlichem Beisammensein wichtige organisatorische Punkte zu besprechen.

Landesweites Semesterticket

Ein gemeinsames Semesterticket zwischen Bremen und Niedersachen ist in Planung. Es wurde
darüber diskutiert, ob für Lübeck eine ähnliche Möglichkeit eines gemeinsamen Semestertickets
mit anderen Städten und Bundesländern besteht.
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Auslandssemester

Studierende der Informatik wollen eher kein Auslandssemester machen. An vielen Unis ist die
Anrechnung problematisch, hier in Lübeck läuft es generell gut.

Hörsaal-Sponsoring

Es wurde der Umgang mit Sponsoring anderer Unternehmen besprochen, wie man damit umgeht,
ob Studierende davon profitieren können und wie Universitäten damit umgehen können.

Resolutionen

Es wurden zwei Resolutionen beschlossen:

Statistik zur Studiendauer:
Statistische Ämter werden dazu aufgefordert, einheitliche Statistiken zu Studierendenzahlen,
Dauern und Abschlüssen aufgrund der irrenführenden Interpretation von Regelstudienzeit und
Studiendauer zu veröffentlichen.

Anerkennung von psychischen Krankheiten:
Die Belange von Studierenden mit psychischen Beeinträchtigungen soll berücksichtigt werden,
damit diese nicht benachteiligt sind. Dazu sollen an Hochschulen zusätzliche Stellen zuständig
werden.

Antrag MML Weihnachtsfeier

Für die Weihnachtsfeier wurde ein Betrag in der Höhe von 175 EUR zur Abstimmung gestellt.
Diese wurde mit 9 Ja-Stimmen angenommen.

Diskussion Mathevorkurs

In den letzten Jahren gab es immer wieder Umstellungen in Bezug auf Vorwoche und Mathevor-
kurs. Es wird darüber diskutiert, ob es sinnvoll ist, die Vorwoche parallel zum Vorkurs laufen zu
lassen oder beide voneinander zu trennen. Die Fachschaftsvertretung sieht keine großen Proble-
me, beide Veranstaltungen parallel in der zweiten Woche des Vorkurses laufen zu lassen. Man
überlegt zudem, ein paar Infoveranstaltungen zu organisieren.
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Prüfungsauschuss MML

Für den Ausschuss MML wird eine neue Person gesucht. Von der Fachschaft wird Lena Rieck-
mann dem Senat vorgeschlagen.

Geschäftsordnung: Anmerkungen

• §1 (2): Die explizite Nennung der Graphen soll entfernt werden, da sich Graphen im Verlauf
noch ändern können.

• §2 (1): Es wurde nicht gegendert.

• §5: Freie Mitglieder sollen als ’koopierte Mitglieder’ aufgeführt werden.

• §8: Punkt 1 und 2 sollen in einen Satz verbunden werden.

Die Fachschaftsvertretung hinterfragt, ob die spezifische Ausführung der freien Mitglieder als
kooptierte Mitglieder wirklich notwendig ist.
Die Geschäftsordnung mit redaktionellen Änderungen der Paragraphen 1, 2 und 8 wurde zur
Abstimmung gestellt. Diese wurde mit 9 Ja-Stimmen angenommen.

Antrag Ameisenbär

Für die Fachschaft soll ein kleiner Plüsch-Ameisenbär angeschaft werden, welcher vor allem bei
Veranstaltungen als Maskottchen vertreten sein soll. Für die Anschaffung wurden 20 EUR zur
Abstimmung gestellt. Diese wurde mit 9 Ja-Stimmen angenommen.

Lehrevaluation

Die Evaluationen werden weiterhin bearbeitet.

Nächste Veranstaltungen

Nikolausumtrunk

Die Plakate hängen, der Schichtplan steht und es wurde bereits alles Nötige eingekauft.
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Feuerzangenbowle

Es gab ein erstes Treffen, Plakate werden noch erstellt und demna"chst soll auch der Schichtplan
kommen. Der Ablauf soll wie im letzten Jahr sein. Die Lizenz für den Film muss noch aufgrund
der Regelungen bezahlt werden.

Lernwochenende

Ein erstes Treffen ist in Planung (voraussichtlich der 15.12.2017). Es wird noch einmal bespro-
chen, wie der Ablauf stattfindet, da die MLSler ihr Chemiewochenende nicht zusammen mit dem
Lernwochenende veranstalten wollen.

Gremienfahrt

Es soll neben anderen über Veranstaltungen und die Gewinnung von neuen Mitglieder gesprochen
werden.

Sonstiges

• Alle sollen sich rechtzeitig in den Mail-Verteiler der Fachschaft eintragen.

• Es kommt der Vorschlag, E-Mail Einladungen an externe Personen mit einem groben Ablauf-
plan zu versenden.

• Ein weiterer Vorschlag zu gremienübergreifenden Veranstaltungen (kleine Olympiaden, Wasser-
schlacht, etc.) kommen auf, können grundsätzlich gemacht werden, wenn sie nicht zu kurzfristig
angekündigt werden, vielleicht finden sich dann mehr Leute.

• Die in der KIF angesprochene Erstifahrt ist von der Fachschaftsvertretung nach einem Mei-
nungsbild (9 Ja-Stimmen) eher gut angekommen.

• Alle, die Facebook haben, sollen versuchen, Beiträge etc. mehr zu liken.

nächste Sitzung: Mittwoch, den 13.12.2017 um 18:00 Uhr
Protokollant: Michael Werner

Ende 20:14
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